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第１３８９回 例 会  

  令和５年５月１０日（水） 

≪昨今のサイバーセキュリティーの状況ついて≫ 

◇ 点     鐘   神谷 修一 会長 

◇ 国 歌 斉 唱   君が代 

◇ ロータリーソング   奉仕の理想 

◇ 四つのテストの歌  

◇ お 客 様 紹 介   三井住友海上火災保険㈱  

千葉支店 成田支社 課長 渥美 葉子 様 

 

◇ ニコニコＢＯＸ    

・神谷 修一 会長  スピーチ無し 

≪５月になりました。あと 2 ケ月ですがよろしくお願いします。あとは会長挨拶でお話します。≫ 

・田中 英之 会長エレクト   

≪みなさんこんにちは。ゴールデンウイークにタイのバンコクに 1 週間ほど

ゴルフ合宿で 10.5 ラウンドしっかりゴルフをしてきました。4 月 30 日には

ロイヤルジェムズスポーツというゴルフ場で 3 番コースショートでホールイ

ンワンをいたしました。ご報告をいたします。≫ 

 

 

２０２２～２０２３年度 国際ロータリー会長のテーマ 

  イマジン ロータリー 

【会長 ジェニファーE．ジョーンズ】 

 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 みんなでつくろう！“楽しいクラブ・元気なクラブ”」 

 

〔会長：神谷 修一〕 
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・宇都宮 高明 会員   

≪先月の成田市議会議員選挙において再度当選させて頂くことができました。

心から感謝申し上げます。年齢も期も一番上になりましたので、皆と共に、良

い成田を作れるようにがんばっていきたいと思います。今後ともどうぞよろ

しくお願いいたします。ありがとうございました。≫ 

 

 

 

◇ 結婚記念日紹介  

加 瀬 邦 雄 会員   ≪５月１６日≫    山 本 豊 一 会員  ≪５月１８日≫ 

城之内 利 彦  会員   ≪５月２１日≫     金 井  浄  会員   ≪５月２４日≫ 

藤 﨑 祥 弘 会員  ≪５月２８日≫   成 尾 正 行 会員  ≪５月２９日≫ 

澤 田 浩 一 会員  ≪５月２９日≫   太 田 不二雄 会員  ≪５月３１日≫ 

 

◇ 誕 生 日 紹 介 

神 﨑 俊 明 会員   ≪５月 ２日≫     

青 木 貞 雄 会員  ≪５月 ６日≫ 

奥 村 國 雄  会員   ≪５月２０日≫     

市 原 徹 也 会員  ≪５月２１日≫ 

澤 田 順 行 会員   ≪５月２６日≫ 

    

◇ 誕生日 ワインの贈呈   

太 田 不二雄 会員  ≪４月１５日≫ 

 

◇ 会 長 挨 拶  神谷 修一  会長 

皆さんこんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。 

本日のお客様は渥美葉子様、サイバーセキュリティの状況と言う事で、大変

興味深いテーマだと思います。このあと卓話を宜しくお願い致します。 

また、先週の土曜日５月６日ですが、皆様のご支援とご協力を頂き、無事

成田スカイシリーズが開催されましたことに対する御礼のニコニコをさせて

頂きました。 

ゴールデンウイークに入ってから日に日に変わる天気予報にドキドキしなが

ら、当日は雨の心配が無くなったと思いきや、近年まれにみる大風に見舞われ、選手も観客の皆様も

大変な砂嵐の中での試合となりました。公式発表で２６５６名のご来場を頂きましたが、大きな事故

もなく無事ゲームセットまで行くことが出来ました。どうもありがとうございました。ちなみに売店

は予想を絶する売り上げ不振で頭を抱えておりました。翌日の袖ケ浦の試合は雨で中止となりました

が、出来ただけありがたいなと思いました。今後とも宜しくお願い致します。 

次に、この日曜日から親睦旅行に行ってまいります。4 年ぶりの旅行になります。今回は甲子園野球

大会にぶつけて、是非皆さんに甲子園の土を踏んで頂き、ベンチに腰を掛けて頂き、さらには焼き肉

でも串揚げでも大阪の夜を満喫して頂こうと予定していたのですが、日程がなかなか出なかった事と

試合が５月の月末か６月後半と言う事でそれは断念して今回のコースになり、募集も遅れてしまい皆
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様にはご迷惑をおかけした事にお詫び申し上げます。 

しかし、家族旅行をキャンセルして参加して頂いた会員さんやゴルフを誘って頂いたエレクトのお陰

で、16 名の参加を頂き 14 日から２泊３日で出発してまいります。コスモロータリーらしい品のある

旅行をしてまいりたいと思いますので、皆様無事を祈って頂きたいと思います。 

ロータリー的な話を 1 つ、５月は青少年奉仕月間であります。我がクラブは RYLA を通じて参加者

が地域社会と関わり、個人的・職業的に成長できる新しいスキルを学ぶ機会を作り、若者のリーダー

シップスキルを磨き、地域に貢献できる人材の育成に貢献していますが、先だっての IM のパネルデ

ィスカッションの場で、成田 RC の諸岡パストガバナーに、成田には成高以外に４つの高校があるの

で、インターアクトクラブを作って見てはいかがですか。とお言葉を頂きました。簡単な事ではない

と思いますが、そう言えばうちの娘も高校時代インターアクト部の副部長をしていたようです。門前

で募金活動をして、そのあと鰻丼をご馳走になった話を聞いたような気がしましたが、改めて聞いて

みると、秋津の療育園でオムツをたたむボランティア、インターハイの時の留学生の受け入れ、ロー

タリー年次大会への参加など結構な活動をしていたようです。 

今後、１２歳～１８歳までのインターアクトクラブ、次がローターアクトクラブそして衛生クラブを

作り、その後ロータリークラブへ入るという道筋を作るのも一つの作戦かなとも思います。 

纏まりませんが会長挨拶とします。 

 

◇ 委員会報告その他   

◎ ロータリー情報・雑誌・クラブ研修委員会  藤﨑 康人 副委員長  

横書き４ページ、RI 会長のメッセージがございます。 

7 ページ、ロータリー青少年交換プログラム、青少年交換学生の体験記が載

っております。18 ページ、ローターアクターの福島訪問の記事です。26 ペ

ージには、よねやまだより。 

 縦書きでは、東京大学の教授織田克利さんの記事、麻生菜穂美さんの記事

などが載っております。皆様もぜひ読んでみて頂きたいと思います。 

 

 

◇ ３分間スピーチ 「東京裁判」について（８） 金井 浄 会員 

 日本の若者の自負心と自尊心を高め、未来に希望と勇気をもって挑戦する

気概を植え付けるにはまず、日本が誇るべき事実が数多くあるのでそれをは

っきりと若者に教示すべきです。 

 例えば、日本は、世界で白人に対して戦いかつ勝利した最初の国であり(日

露戦争)、その結果アジアの植民地において独立心を高め、独立を目指す多

くの志士を生み出し、次々と植民地が独立を果たすこととなりました。大い

に誇るべきことです。 

 また、西欧以外で産業革命に成功した初めての国が日本であります。この日本を見習って経済発展

にまずあやかったのが台湾・シンガポール・韓国です。その後続々と発展途上国が日本にあやかり、

共産主義中国までが経済は資本主義と宗旨を変えてまで追随して今日の発展となりました。 

 日本はことほど左様に新しいことにも挑戦し、成功事例を積み上げてきました。 

 文化の面でも、例えば、世界で初めての小説を生み出したのは日本であり(紫式部)、明治には西欧先

進国の思想を理解するために和製漢語を生み出すなど進取の気性を発揮しました。例えば今の中国で
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も日常の用語の 70％は和製漢語と言われています。中国の国名である「中華人民共和国」のうち「人

民」「共和国」は和製漢語です。 

 治安の良さでも世界一、他人への配慮や思いやりなどでも世界のだれもが認めるところであります。 

道徳の高さでも世界随一であり、特に役人の身ぎれいさ、誠実さは世界に類を見ない程です。 

 270 年の長きにわたって平和を維持し、富の蓄積と文化の爛熟を成し遂げた国は日本のみです(江戸

時代)。その結果 19 世紀末には日本の美術や工芸がジャポニズムという名称でヨーロッパの芸術家に

多大な影響を及ぼしました。 

 日本が世界の冠たる例はこれらの他にも枚挙にいとまがないほどあるのです。英語や IT もさること

ながら、日本人としての自尊心と誇りを小中学生に教えることが、日本の未来構築に欠かせないと考

えます。 

 

◇ 幹  事  報  告   大竹 清治 幹事 

 ■回     覧： 成田ＲＣ・多古ＲＣ 週報 

 ■例会案内・変更： なし 

 ■そ  の  他： 5 月号ガバナー月信・ロータリーの友・ニューモラ

ルの配布  

・5 月 14,15,16 日と親睦旅行の為 17 日の例会はありませんが、当日ホテル

日航成田に出席簿を設置しますので押印をよろしくお願いいたします。 

・本日この後、5 月の理事会がございます。対象の方はよろしくお願いし

ます。  

 

卓  話 「昨今のサイバーセキュリティーの状況について」 

        三井住友海上火災保険㈱ 千葉支店 成田支社 課長 渥美 葉子 様 

本日は貴重なお時間を頂きましてありがとうございます。 

メールによるサイバー攻撃は 2015 年から 2018 年では３倍になり右肩上

がりで増えている現状です。一方、企業様にサイバー攻撃への対策について

アンケートを取ると、３割程は何もセキュリティー対策をしていないとい

うお答えでした。理由は必要性をまだ感じていないですとか、費用対効果が

あまりみえない、コストの問題、ということでした。 

近年では特にランサムウェアによる被害が増えております。また、標的型

メールによる攻撃などで情報漏えいしたり、サプライチェーン攻撃も増えており、お取引先の一部が

サイバー攻撃され営業ができなくなることによってサプライチェーン全体がストップしてしまうとい

う事例も起きております。 

セキュリティー侵害は、約半数が自社では気づかず周りからの指摘で発覚するそうで、サイバー攻

撃が巧妙化しているといえます。 

まずウイルス付きのメールが従業員に届きます。添付されている文書を開いてしまう、もしくは本

文中の URL をクリックしてしまうことによってウイルス感染してしまう、というのが非常に多い攻

撃です。気を付けていないとクリックしてしまうような文言を巧妙に使ったメールが届きます。日頃

から従業員の皆様に、不審なメールは開かないようにというお話をされると良いかと思います。 

最近はダークウェブの存在というのが攻撃の増えている理由です。通常インターネットを使ってい

る状態では出てこないようなウェブサイトで、個人情報や機密情報が高値で売買されており、ハッカ
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ー達もそこに売るためによりサイバー攻撃を仕掛

けてくるという仕組みがあります。サイバー攻撃に

よってウイルスに感染した場合は専門の業者に対

応を依頼するのが一般的です。 

もう一つご紹介したいのが、踏み台攻撃というサ

プライチェーンの企業様に対してみられるような

攻撃です。エモテットというウイルスに感染する例

が多いです。攻撃者が、大企業の情報を盗みたいと

思ったとき、大企業だとセキュリティのレベルが高

く入手が困難なのでまずは取引のある中小企業の

方を先に狙います。大企業に比べてセキュリティー

の低い中小企業にウイルス付きのメールを送信し

て、従業員が URL などのクリックをしてしまうと、

普段やり取りをしている人の情報などを盗みに入

り、下請け企業に成りすまして大企業にウイルス付

きのメールを送り付けるという手口です。 

サイバー攻撃にどういう予防、対策をするのか、

サイバーに限らず自然災害や新型コロナなど事業

を継続するのを難しくする要因に対して、今後 BCP

のご案内もしていきたいと思いますのでご検討い

ただければと思っております。 

 

◇ 点     鐘  神谷 修一 会長 

 

 本 日 の 料 理 

 

 

 

 

 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正 4 月 19 日 7 0 名 5 名 32 名 3 0 名 6名  5 5 . 8 8 ％ 

本 日 例 会 5月 10日 7 0 名 6 名 28 名 2 8 名 11名 5 8 . 2 1 ％  

 

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


